
平成２７年１１月３０日 

 

認知症サポーター養成講座開催報告書 

 

開催日時：平成２７年１０月 22 日（木） 

 

開催場所：きぼーる１１階 

 

開催内容：認知症サポーター養成講座（１３：００～１５：００） 

     認知症カフェ（１３：００～） 

 

【参加者性別】 

男性 ２０人  女性 71 人  不明  1 人 

 

【参加者年代】 

       男性    女性    不明 

10 代    ０人    ０人    ０人 

20 代    ０人    １人    ０人 

30 代    ０人    ２人    ０人 

40 代    １人    ９人    ０人 

50 代    ３人   １５人    ０人 

60 代   １３人   ２７人    １人 

70 代以上  ４人   １７人    ０人 

 

【感想】 

・認知症にならないように努力しなければいけないので、機会を多く開いてください。 

・今回はじめて参加させていただきましたので、サポーターの勉強をさせてください。 

・薬に気をつけること、相手の自尊心を傷つけること等参考になりました。 

・具体的で大変わかりやすく説明を受けとても参考になりました。今回ケアについて知

り助かったので良かったです。言葉づかい気をつけたいです。今後に役立てたいと思い

ます。ありがとうございました。ジメが大きな字でしたので助かりました！！ 

・認知症に対する理解が良く出来ました。 

・今まで認知症の人に対して間違っていたかもと思う事がありました 

・武村先生の具体的に説明して頂きプリントもわかりやすく参考になりました。 

・大変参考になりました。親を１０２才で見送りました。この話をもっと早く聴いてい



たらと反省しています。今の若い方々にもこのような講習を沢山聴いてもらいたいと思

います。 

・認知症になった人の気持ちを考えて接してあげたいと思いました。 

・とても丁寧でわかりやすく充実した時間でした。ありがとうございました。 

・認知症を理解し工夫したサポート考えながらやる 

・認知症の症状について、具体的によく分かった。老人クラブの運営や、民生委員とし

ての仕事に役立てたい。 

・本日の講座とてもためになりました。ありがとうございました。認知症の正しい治療

と介護方は家族の方が早めに気づくということ、そしてやさしく見守ってあげる。 

・認知症サポーター養成講座を勉強できて感謝しています。お互い様ですを心掛けます 

・具体的事例で勉強になりました。 

・毎回ながら身にせまるお話をありがとうございます。今後も心して優しく・・・と思

いながら接していきたいと思います。 

・はじめての参加でした。自尊心の言葉が残りました。 

・勉強になりました。いつも竹村先生にはお世話になっております。わかりやすかった

です。 

・過去に竹村先生の講義を聴講スミ、いつも？？の事例対処法は GOOD!! 

・短い時間の中で認知症を講義するのは難しいと思いますが、事例や先生の経験のお話

は役に立ちました。ホームで毎日認知症の方と接していますが、やはり人それぞれの反

応や行動です。接する私たちは相手の立場に立って考え、それぞれの対応をしなくては

と改めて思いました。又こういった講座に参加したいです。 

・認知症のことが知ることができてよかったです。 

・都賀で一度講座を受けました。経験が出来ればと思っています。 

・わかっているつもりでも身内の認知症の人がいると、ついイライラしてしまうと思い

ます。他人のことなら以外と平気で受け入れられるのに実の親等だとつい我慢が出来な

いことが多いです。今日の勉強で心穏やかになれる気がします。 

・講座に参加できませんでした。カフェだけですが、風船の飾りが可愛く、とても居心

地が良かったです。 

・色々とお勉強になりました。時に泣きたくなるくらいに思うこともありましたが、認

知症の方がどのように思っているかということも教えて頂き正しい対処法も教えて頂

きこれから母と楽しみながら（？）認知症と付き合っていこうと思います(私もなるだ

ろうし…もうなっているかも！ 

・まあまあ 

・時間厳しい、電話を切ってください 

・認知症に対する理解が少しわかりました 

・現在施設で働いておりましてほとんど認知症の方の介護ですのでとてもためになりま



した。 

・認知症について理解できました 

・いつか来る時があると思います。今日は夫婦で講座を受けました。また近所の方がい

らっしゃるときこの勉強が役に立つと思います。とても奥が深くその方その方みんな違

いますのでたくさんの事例があると思います。また講座希望します。初めての講座でと

ても良かったと思います。ありがとうございました。 

・大変参考になりました。貴重な情報を得ることが出来これからの活動に非常に役にな

る 

・わかりやすい説明でした。ありがとうございました。自尊心を大切に応援できるよう

になりたいと思います。 

・対応の仕方がよく分かりました。 

・これから地域に大切なサポーターの内容でした。今後生かしていきたいと思います。 

・DVD が良かった。とても勉強になりありがとうございました 

・DVD は大変良かった。地域でも利用したいです。 

・いろいろ勉強になり楽しい時間でした。カフェの方も楽しみです。 

・竹村先生のお話は例を多数挙げて頂き、対応策も応えて頂きよくわかりました。DVD

の対応策もわかりやすく素直に心に入ってきました。 

・認知症の種類が多くあることを知りました。対応の仕方もわかりました。変だな！！

と思ったらまず病院で診てもらうのが大事だと知りました。 

・わかりやすく、又々見直しが出来ました。 

・認知症の方のサポートを家族だけで見るのは難しいと思います。嫁・娘に重くのしか

かる事は大変過ぎると思います。 

・大変参考になりました。９０才の義母と同居ですが先生の言うとおりの生活は現実に

出来ないと思います。自分の生活や子供・孫もいるので・・・・・・・・。 

自分なりに母とうまくやっています。認知症については大変勉強になりました。 

・デイサービスで仕事をしていますが認知症の方とお付き合いをする上で参考になりま

した。 

・疾患別の対応の仕方、薬物治療の説明は勉強になりました。今後もっと増える認知症

の方へ。的確な対応をしていきたいと思います。 

・大変具体的な話でわかりやすかった。有意義な話を聞かせて頂きありがとうございま

した。 

・木村先生の講義がおもしろくわかりやすく聴けました。ありがとうございます。 

・日頃より認知症の方介護される方と接している竹村先生より、事例を通し、介護を細

かく説明して頂き勉強になりました。 

・研修を重ねてきましたが改めて再認識しました。何度も受講することで認識も？？？

なるのが認（？）だと思います。 



・わかりやすく具体的に話して下さりとても今後の介護の現場で生かしてゆきたい。 

・分かりやすく丁寧に説明して頂き理解できました。 

・姉が認知症になり家族の方が混沌している状態でしたが色々とお話しを伺い大変参考

になりました。 

・具体的でとても勉強になりました。ありがとうございました。【感謝】 

・大変役に立った。 

・若い頃交通事故で低酸素脳症を発症しました。今後認知症にならないよう対策予防を

教えて下さい。 

・日頃、認知症の方々と接しております。とても勉強になりました。１人でもサポータ

ーが増えると良いですね 

・市民レベルでのわかりやすい話に感謝します。ビデオも的確です。 

・講座聴いて認知症の方への接し方や話し方がわかりとても勉強になりました。職場で

今回聞いたこと実践してみようと思います。ありがとうございました。 

・武村先生の講座はとてもわかりやすくて良かったです。次回も参加したと思います。

他人ごとではない認知症です。これからも皆さんの助けになるよう頑張りたいと思いま

す。 

・認知症の人に対する基本的な対応についてほんとうにわかりやすくこれからの行動に

安心して向かっていけると思えました。 

・社協で３０～１時間くらいの講習が合って、オレンジリングをいただきましたが、地

域包括センターの方が講師でしたが認知症の対応で外出に説得して家に帰すと言って

いて私の経験から今回の先生の話のようにすると良いと納得できた。 

・はじめて養成講座に参加致しました。これからの職場に参考にしたいと思います。あ

りがとうございました。 

・市民だよりでは「認知症を正しく理解しよう」という名目が出ていたので講座を希望

したが認知症サポーター養成講座をもっと前面に出してほしかった。家族の認知症につ

いて知識を深めたいと思っていたのでサポーターが目的ではない。 

・ありがとうございました。９月初旬に父が、１週間前に母が検査により認知症として

レミニールを飲み始めました。８９歳の父、８４歳の母、同居していますが、今後どう

なっていくのかという不安もありますし、日常的な接し方会話で日々反省もありますが、

一番忘れていけないことは自尊心を傷つけないことと肝に銘じます。残念だったことは、

家族の為の講座として認識していたのでサポーター社会地域への覚悟として考えてい

ませんでした！！ 

・大変勉強になりました。 

・わかりやすく説明して頂きありがたかったです。 

・このような講座の開催をしたいと考えております。 

・とても勉強になりました。又参加したいです。 



・母が認知症予備軍となり、薬を飲み始めました。正しい知識を持ってこの先母と接す

ることができるようになりたいです。ありがとうございました。 

・養成講座のビデオの部分が約１０分のみでしたので、かかわりの実例をもう少し見た

いと思いました。ありがとうございました。 

・認知症の症状と対応についてお話を聴くことが出き、大変良かったと思いました。 

・母【アルツハイマー】の為に受講しました。とても勉強になりました。ありがとうご

ざいました。 

・あまりにも窓口が広すぎ。今回は自分にとっては少し物足りませんでした。次回はも

う少し絞ってほしい。例）自分が介護者。いろいろ知りたい。漠然とサポートしたい。 

これからもがんばってサポートしてゆきます。ありがとうございました。 

・相手の立場に立ってケアすることが大切と思いました。 

・先生より、症状、内服薬などくわしい事が聞くことが出来とても参考になりました。 

・講師の方とてもわかりやすかったです。講演会の間に休みを入れてほしい 

・詳しく話が聞けて良かった。(認知のきたす疾患等) 

・武村 Dr のお話が聞けて良かったです。 

・とても参考になりました。 

・大変良いお話でした。ありがとうございました。 

 

【認知症カフェの名前募集一覧】 

晴ればれ           ぷらっと 

ごゆるり           ふれあいクラブ 

お楽しみカフェ        カフェ待ってるね 

いきいきカフェ        オレンジカフェ 

ホットカフェ         まちカフェ 

ゆるるカフェ         るんるん 

睦（むつみ）         かやぶき 

つぼみカフェ         ふれあいカフェ 

オアシスカフェ        おひさまカフェ 

あんしん           私とあなたのお茶タイム 

あんしん           若返りカフェ 

若葉カフェ          青空カフェ 

スマイルカフェ        らくすごカフェ 

ニコニコカフェ        和（なごみ） 

おともだちカフェ       やさしいカフェ 

おしゃべりカフェ       笑エールカフェ 


